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浙江海正药业股份有限公司

关于投资者接待日活动举办情况的公告

本公司董事会及全体董事保证本公告内容不存在任何虚假记载、误导性陈

述或者重大遗漏，并对其内容的真实性、准确性和完整性承担法律责任。

浙江海正药业股份有限公司（以下简称“公司”）投资者接待日活动于2025

年4月18日（星期五）下午15:00—16:30在公司会议室（台州市椒江区外沙路46

号）举行，共计20名机构及个人投资者参加本次交流会，公司董事长兼总裁肖卫

红先生、董事兼高级副总裁杜加秋先生、独立董事周华俐女士、独立董事姜金栋

先生、独立董事易静薇女士、董事兼海正动保公司总经理冀伟先生、高级副总裁

兼财务总监蒋灵先生、董事会秘书沈锡飞先生等公司领导及相关部门负责人出席

了本次交流会。

本次交流会由公司董事会秘书沈锡飞先生主持。首先，公司董事会秘书沈锡

飞先生对公司 2024年经营成果及 2025年重点举措、公司战略构想等进行介绍；

随后，公司管理层与投资者进行了互动交流，现就投资者提出的建议、关心的问

题及公司的答复公告如下：

问题一：公司研发立项的计划和布局？

回复：在研发领域，公司近年来持续推进一系列系统性调整与优化工作。前

期经过全面梳理与深度整合，现已构建起更为科学、高效的研发立项机制。后续，

公司将在三大核心板块创新药、仿制药、原料药以及医美领域，加速推进研发项

目的落地与实施。

公司始终坚守“临床价值与市场价值双轮驱动”的核心理念，精心规划研发

战略版图：以人用药研发为核心，医美大健康和动物保健作为两大重要发展翼，

全力塑造“大海正制药集团”的卓越品牌形象。通过精准锚定研发方向，以高效

的推进策略，打造出结构合理、层次分明的研发管线体系。这一体系将以上市拳

头产品为核心，兼具差异化优势、创新特质与市场竞争力，形成可持续发展的良



性循环。

此外，结合合成生物学广阔的市场前景，以及公司自身的战略发展规划，公

司正积极布局该领域。依托在生物制造领域深厚的产业技术转化能力与强大的产

能优势，公司将通过自主创新研发与外部资源合作双轨并行的模式，加快推动一

批产业化项目落地，抢占行业发展先机。

问题二：请介绍下上海研发中心的建设情况？

回复：上海创新药物研发中心作为公司发展的关键战略支点，目前建设工作

正稳步推进，内部装修工程已全面启动。该研发中心将重点搭建小核酸、合成生

物、AI 辅助研发等前沿技术平台，预计于今年正式投入使用。

近两年来，尤其是在去年，公司管理团队在妥善解决历史遗留问题、稳步达

成业绩目标的同时，也在创新药研发领域进行了前瞻性布局，如高起点建设上海

研发中心；积极引进海归科学家等高端人才，为创新药研发注入强劲动力；与全

球顶尖 AI制药公司如英矽智能达成战略合作并启动联合研发项目等。创新药研

发已被列为公司重要战略方向之一。

上海研发中心将从技术平台建设、高端人才储备与培养、研发资金投入等多

维度发力，持续完善创新生态体系。通过全方位、深层次的战略布局，加速创新

药研发进程，进一步提升公司在制药行业的技术壁垒与市场地位，助力公司在创

新药领域实现跨越式发展。

问题三：今年公司折旧情况如何？是否已到高点？未来下降幅度预计怎

样？

回复：目前看来，去年是折旧高峰期，过往产线固定资产投资，随着产能利

用率提升，单位产品折旧负担将进一步减轻。

公司以工业制造为根基，通过合成生物学、高端制造、动保、医美等多元业

务综合布局，当前处于转型关键期，挑战与机遇并存，管理层将持续聚焦短期业

绩提升，并着手长期战略落地。

问题四：2024 年年报显示关于普利制药有应收款计提，请问计提原因？



回复：普利制药因与省医工之间的医药中间体业务产生应收款，尽管普利制

药自身的业务、产品结构和盈利水平不错，但根据其近期公告已处于退市进程中，

考虑到其可能会涉及诉讼，若涉及金额较大可能会影响公司该笔应收款的收回，

因此基于谨慎角度，2024年度内按照 50%比例进行坏账准备计提。

问题五：公司产品特治星销售情况？

回复：公司产品特治星现有产能已完全利用，且商业库存周期大概 3天左右，

基本处于满产满销状态；特治星二期扩产项目预计将于明年上半年可以实现商业

化生产。

问题六：从 2024 年报可以看出公司 CSO 产品销量增长很好，预计未来增

长情况？

回复：除辉瑞分包装地产化及长期供货的品种外，公司 CSO产品目前主要

有两大品种，即纽再乐和杰润。

经过近几年的持续推广，纽再乐在社区获得性感染领域行业地位提升显著，

一方面人口老龄化将使得其市场不断扩大，另一方面产品对当前治疗领域有较高

适配度；杰润产品调整进口方式后，供货等更加顺畅，随着全面县域下沉推广的

推进，药品可及性增加，为更多患者提供了便利。上述产品的未来增长值得期待。

问题七：公司动保业务的发展现状和目标是什么？是否有分拆上市计划？

回复：公司动物药业务专注动物保健品行业 31 年，布局宠物业务、猪健康

业务、反刍业务、疫苗业务四大领域，现有产品管线丰富；目前已从经济动物药

转向宠物药为主，2025 年宠物药销售占比预计超过 50%，海正动保已经是国内

宠物药第一品牌。

云南生物疫苗基地和富阳化药基地为海正动保核心产能，当前海正动保重点

是夯实业绩。未来如有分拆上市相关安排，公司将严格按照监管要求履行信息披

露义务。

动保业务增长迅速，2025年一季度已显成效，公司对其电商渠道不限增速，

目标是成为公司增长最快的板块之一。



问题八：公司国际业务的布局方向是什么？如何应对关税等外部环境变

化？

回复：首先，公司认为全球是一个大市场，作为企业应抓住一切机会；其次，

公司有出海的基因，公司的原料药业务是最早走出国门的企业之一。公司产品丰

富，从原料药到制剂，涵盖人药、兽药、OTC处方药、大健康保健品、医美功

能性化妆品、食品添加饲料等全面产品管线。

国际业务定位为“全球市场一体化”，重点布局巴西、中东+北非、独联体+

东欧三大区域，同时筹备日本、东南亚市场。出海策略不仅限于原料药、制剂出

口，而是通过海外设厂、搭建国际化架构、跨境电商等多元模式推进；同时，公

司也期待通过与其他企业合作的方式推进国际业务进程。

问题九：合成生物学的布局逻辑是什么？

回复：合成生物学是公司工业基础的自然延伸，例如利用发酵技术生产胶原

蛋白、医美原料，公司的合成生物学业务不是“跟风炒作”，而是依托现有产能

快速落地，最快预计今年下半年能看到产品落地。

问题十：公司如何看待“重回第一梯队”的目标？与头部创新药企业的差

异化路径是什么？

回复：公司认为单纯对标头部企业创新药模式价值有限，需走差异化战略，

核心是夯实工业基础，而非盲目追逐创新药竞赛。公司差异化重心拟放在合成生

物学（如医美、大健康）和高端制造（复杂制剂、国家级工业制造平台布局）等，

同时通过布局细分领域逐步积累。

目前看来，公司的 3000 亩工业产能不是包袱而是优势，公司拥有强大的生

产能力，并据此可以在人药、兽药、国内业务、国际业务及创新业务等方面布局。

特此公告。

浙江海正药业股份有限公司董事会

二○二五年四月二十一日


